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Terracina, la Denuncia di Uiltucs Latina
“Gli ‘imprenditori della sabbia’ traggono profitto sulle pelle dei bagnini e soprattutto della Pa”

Una denuncia lucida ed ap-
passionata, quella che Uiltucs 
Latina, attraverso il suo re-
sponsabile, Gianfranco Carti-
sano, ha inviato agli organi di 
stampa. Una ‘lettera-denuncia’ 
che pubblichiamo, premet-
tendo da parte nostra eguale 
disponibilità a quanti, ‘coin-
volti’ da Uiltucs Latina, si sen-
tono di replicare alle 
affermazioni di Cartisano. 
“Spiagge libere affidato il ser-
vizio di assistenza bagnanti ai 
‘soliti noti’”, attacca subito lo 
scrivente, che poi aggiunge, “e’ 
una vergogna, ancora oggi no-
nostante le tante denunce dei 

lavoratori Bagnini, il Comune 
di Terracina attraverso l’affida-
mento diretto ha dato in mano 
il servizio di Salvataggio ai 
stessi soggetti che hanno fatto 
scoppiare lo ‘scandalo dei ba-
gnini di Terracina e di Ostia’, 
una vera offesa al lavoro sta-
gionale di queste figure pro-
fessionali, importanti e 
necessarie sulle spiagge,  un of-
fesa  agli Enti Ispettivi che da 
anni inseguono queste per-
sone, dopo le tante denunce, i 
quali  molto abilmente costrui-
scono e sciolgono societa’ fitti-
zie come delle scatole cinesi”. 
 

Crociera  
tra i Fiordi  

da dimenticare

‘La Prima Festa’, 
successo  

di pubblico  
a Capannelle

‘Ball Run’  
a Villa Borghese,  

le parole  
di Bonessio

“Un ecosistema dove coesi-
stono piattaforme di comuni-
cazione e social networking, 
informazione certificata, si-
stemi di pagamento sicuri ed 
economici e ciliegina sulla torta 
un’intelligenza artificiale, Maia, 
che ci farà da assistente virtuale 
personale nelle nostre attività 
quotidiane dalla gestione del 
calendario alle ricerche online, 
il tutto in un ambiente in cui i 
dati restano di proprietà del 

soggetto che li genera”. Pos-
siamo parlare di ‘un sogno che 
si avvera’, dove la tecnologia si 
unisce alla creatività salvaguar-
dando etica e privacy, oggi 
messe a dura prova, il progetto 
innovativo di Daniele Mari-
nelli, imprenditore dell’hi-tech 
che si definisce ‘un appassio-
nato di tecnologie, una persona 
che se si appassiona a una te-
matica deve sviscerarla’.
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Arriva ‘Maia’, l’IA che ci rende  
invisibili e tutela la privacy sul web
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Tutela la privacy sul web. La rivoluzione dell’imprenditore hi-tech Daniele Marinelli 

Arriva ‘Maia’, l’IA che ci rende invisibili 
“I suoi gusti e le preferenze di spesa vengono condivisi?”
Come tiene a spiegare l’im-
prenditore,  “Dopo molti  
anni passati  a lavorare 
come consulente fiscale, in 
una città caotica come 
Roma, non avevo spazio 
per la creatività e per que-
sto decisi a un certo punto 
di uscire dalla mia area di 
comfort e di passare dall’al-
tro lato della scrivania ini-
ziando attività 
imprenditoriali.  Così – pro-
segue Marinelli – nel corso 
degli  anni mi sono avvici-
nato sempre più a ‘questi  
nuovi mondi’,  cercando di 
comprendere le potenzialità 
di nuove opportunità come 
le valute virtuali ,  i  sistemi 
blockchain, i l  metaverso, 
l’intelligenza artificiale ma 
quello che mi ha maggior-
mente affascinato è i l  
mondo che gira intorno 
all’utilizzo e la generazione 
di Big Data e degli  algo-
ritmi in grado di sfruttare i 
dati  di profilazione degli  
utenti  on line e dei loro 
gusti  e preferenze”. Non a 
caso, spiega ancora l ’ im-
prenditore, “La rivoluzione 
portata dal Metaverso è 
data proprio dagli utenti e 
dai loro dati .  Algoritmi 
sempre più sofisticati spin-
gono l’utente a spendere 
una quantità di tempo sem-
pre maggiore su piatta-
forme social e nel tempo 
che passano online lasciano 
inconsapevolmente una 
quantità enormi di dati sui 
loro gusti  e preferenze che 
sono poi utilizzati  in vari 
modi,  dal più semplice – 
ovvero quello di indivi-
duare un prodotto o servizi 
da proporre all ’utente da 
parte di varie aziende (che 
ovviamente pagano per 
questo) – a situazioni meno 
etiche in cui si  assiste in-
consapevolmente ad atti-
vità di vera e propria 
manipolazione per indurre 
gli  utenti  a un certo pro-
dotto,  servizio o in alcuni 
casi come abbiamo visto in 
passato anche nelle scelte 
politiche e ideologiche“. 
Così Marinelli  immagina 
“Una inversione della ten-
denza e un ecosistema in 
cui i  dati  generati  dagli  
utenti  restano nella sfera 
privata dell’utente e pos-
sono essere convertiti in be-
nefici  per gli  utenti .  Come 
funzionano oggi i  social:  
percepiscono in base alle 
tue interazioni che tu sei un 
utente potenzialmente sen-
sibile alle scarpe da ginna-
stica (è solo un esempio) e 
condividono questa infor-

mazione tra diverse piatta-
forme inclusi marketplace,  
che da quel momento ini-
ziano a metterti in evidenza 
scarpe da ginnastica fino a 
indurti  all ’acquisto.  Il  va-
lore di questa attività e in-
formazione è quindi 
condiviso tra chi vende le 
scarpe e la piattaforma che 
ha generato, elaborato e 
condiviso con terze parti  
questa informazione”. Ed 
ancora, “Nel mio ecosi-
stema ideale – chiarisce 
l ’ imprenditore – l ’utente 
che esprime consapevol-
mente un interesse per le 
scarpe non vedrà mai con-
divisa verso l’esterno que-
sta informazione, sarà 
piuttosto all ’ interno dello 
stesso ecosistema che potrà 
eventualmente muoversi in 
un ambiente protetto dove 
scegliere il prodotto, consi-
gliato magari da una intel-
ligenza artificiale e che 
potrà essere pagato con so-
luzioni di pagamento ve-
loci,  sicure ed economiche. 
Ogni volta che utilizza la 
carta di credito per fare un 
qualsiasi acquisto,  i  suoi 
gusti  e le preferenze di 
spesa vengono condivisi? 
Anche questo aspetto è de-
licato“. Dunque, prosegue 
Marinelli ,  “Viviamo un si-
stema che solo accademica-
mente parla di protezione 
della privacy ma di fatto la 
nostra privacy è costante-
mente violata.  I  nostri  
utenti  ideali  che poi sono 
coloro che compongono la 
nostra community in lenta 
ma costante crescita,  sono 
tutti  coloro i  quali  com-
prendono l’importanza e il  
valore della propria pri-
vacy, e che non amano es-
sere costantemente 
bombardati da chi utilizza i 
nostri dati impropriamente 

sia per fini commerciali che 
manipolatori.  Sono coloro 
che vogliono usare solu-
zioni web di socializza-
zione o di pagamento in 
modo sicuro e protetto.  
Sono tutti quelli che hanno 
compreso che aziende come 
Meta valgono miliardi gra-
zie ai  dati  degli  utenti  e 
come si dice nel nostro set-
tore:  se non paghi per uti-
l izzare un servizio (Meta, 
Whatsapp, Google) allora 
non sei un cliente ma sei ‘il 
prodotto’.  Pertanto – pre-
cisa l ’ imprenditore – ci  ri-
volgiamo a tutti  quelli  che 
non vogliono essere il  pro-
dotto di queste aziende ma 
vogliono essere i primi frui-
tori  dei benefici  derivanti 
dal valore dei loro dati on-
line”. Insomma, afferma 
con sicurezza l’esperto, “Il  
segreto delle piattaforme è 
la loro semplicità. Nella no-
stra piattaforma di software 
banking DTSMoney, in un 
unico account e in un am-
biente semplice e intuitivo 
– spiega Marinelli – si pos-
sono gestire i propri valori 
siano essi in moneta fiat 
siano essi in moneta digi-
tale e criptovalute,  una 
piattaforma che consente in 
pochi semplici  passaggi di 
usare le criptovalute anche 
per fare la spesa al super-
mercato. Tuttavia il  vero 
valore le nostre piattaforme 
lo trovano nel loro insieme 
e nella circolarità del loro 
utilizzo. Quando avremo 
completato il  percorso, le 
nostre piattaforme che oggi 
sono una app di messaggi-
stica supersicura (Uup 
Anounymus),  una vpn ve-
loce e impenetrabile (Nova 
vpn),  una piattaforma me-
taverse (Umetaworld) svi-
luppata in partnership con 
una azienda americana 

dove all ’ interno possono 
essere avviati  negozi,  aree 
eventi, aree meeting o sem-
plicemente aree di socializ-
zazione e informazione, la 
nostra piattaforma di soft-
ware banking DTSMoney di 
cui ho accennato poco fa e 
poi i l  nostro fiore all ’oc-
chiello che sta crescendo 
giorno dopo giorno ovvero 
Maia (acronimo di My Arti-
ficial Intelligence Assistant) 
ovvero una intelligenza ar-
tificiale da noi sviluppata 
completamente e autono-
mamente e che basa la sua 
logica non tanto sulla gene-
razione di contenuti (come 
fa la famosa chatgpt) ma 
sulla possibilità di poterla 
usare come una vera e pro-
pria assistente personale 
nelle esigenze quotidiane”. 
Ed allora,  commenta l’ im-
prenditore, “ Con Maia – il 
creativo non può che guar-
dare al futuro – già puoi ri-
sparmiare tempo nelle tue 
ricerche online (le esegue 
lei  al  tuo posto restituen-
doti risultati  mirati) ,  ren-
dere smart i  tuoi 
documenti, ovvero avere la 
possibilità di mettere in un 
drive personale un tuo do-
cumento anche complesso e 
poterlo rendere ‘interroga-
bile’  attraverso la Ai sem-
plicemente chattando con 
Maia e chiedendo cose ine-
renti al contenuto del docu-
mento o ancora la 
possibilità di poter avere 
informazioni e news alta-
mente personalizzate in 
base alle proprie reali  esi-
genze”. Ed il ‘bello’ è, tiene 
a rimarcare Marinelli,  “Che  
siamo solo all ’ inizio.  Maia 
nasce prevalentemente per 
farci risparmiare tempo 
nelle nostre attività online 
e nasce per essere l ’ inter-
mediario che si  interpone 
tra noi e il web impedendo 
di essere profilati  e sfrut-
tati. Maia interloquisce con 
noi grazie a un modello 
Llm addestrato da linguisti 
in italiano, inglese e fran-
cese e questo consente a 
Maia di cogliere e sfruttare 
quelle sfumature di l in-

guaggio che lingue artico-
late come l’ italiano hanno 
per natura e che non pos-
sono essere sfruttate e com-
prese al 100% da modelli  
che si  basano sull’ inglese 
tradotto. Maia è in continua 
evoluzione e nei nostri  
sogni presto sarà un com-
pagno di banco che ci cono-
scerà bene al punto da 
sapere quale ristorante con-
sigliare per una cena di la-
voro o galante in base ai 
gusti  culinari dei parteci-
panti o che saprà consi-
gliarci l ’auto ideale 
sapendo che lavoro fac-
ciamo e come è composto il 
nostro nucleo familiare e 
quali  luoghi ci  piace visi-
tare; tutto questo però sarà 
confidenziale tra il  singolo 
utente e Maia (esattamente 
come nel rapporto con un 
amico) e non sarà appan-
naggio dell’ intero web 
come normalmente ac-
cade”. In tutto ciò,  argo-
menta ancora 
l ’ imprenditore,  “DTSocia-
lize è il contenitore dell’in-
tero ecosistema. Abbiamo 
costruito una holding in cui 
grazie a diverse società 
controllate siamo in grado 
di sviluppare tecnologia e 
piattaforme nei tre settori  
in cui siamo impegnati 
oggi:  social networking e 
comunicazione, soluzioni 
di pagamento e banking on 
line, intelligenza artificiale. 
Altri  settori  e aree di ri-
cerca e sviluppo potranno 
essere integrate in futuro in 
quello che noi abbiamo 
chiamato DTCircle (il nome 
del nostro ecosistema) dove 
l’idea del cerchio è proprio 
a raffigurare un ambiente 
chiuso all’interno del quale 
possiamo trovare le solu-
zioni che cerchiamo ma che 
è isolato dal contesto 
esterno. All’interno del 
DTCircle la community può 
utilizzare diverse piatta-
forme e servizi in assoluta 
sicurezza. Questo concetto 
e questa idea di business 
che in Italia (Paese da cui 
siamo partiti)  ha visto e 
vede tuttora incompren-

sione e diffidenza è risul-
tata invece essere molto ap-
prezzata all’estero al punto 
di catturare l’attenzione di 
un interlocutore di eccel-
lenza come Caprock, so-
cietà di asset management e 
di creazione di strumenti fi-
nanziari per il supporto e la 
crescita delle aziende è tra i 
colossi mondiali  del set-
tore”. E da qui,  aggiunge 
l’esperto, “l’avvio di una 
‘parnership per sostenerci 
nello sviluppo e nella pene-
trazione del mercato glo-
bale accompagnandoci 
nella nostra mission. Il  
primo sostenitore chiamato 
da Caprock ad attenzionare 
la nostra azienda e ad es-
sere tra i primissimi ad en-
trare nella cordata di 
sostegno e sviluppo è stata 
proprio Houlian Lokey, 
poco conosciuta in Italia e 
in Europa, ovvero la inve-
stiment bank più grande in 
Usa (nel 2023 ha superato 
JPMorgan e Morgan Stanley 
in investimenti) .  Se da un 
lato siamo orgogliosi di es-
sere apprezzati  da questi  
colossi che certamente ci fa-
ranno da apripista su nuovi 
e più ampi scenari,  dall’al-
tro lato siamo anche lusin-
gati del loro entusiasmo nel 
nostro modello di business 
e nella nostra idea impren-
ditoriale”.  “Grazie al  loro 
intervento – sottolinea Ma-
rinelli  – oggi ci  sentiamo 
molto più forti  e sicuri di 
poter sostenere la crescita 
in modo adeguato e anche 
di avere la giusta guida per 
orientarci nelle corrette 
strategie finanziarie e di in-
vestimento per conquistare 
il  mercato globale che, da 
soli,  ci saremmo forse arri-
vati dopo molti anni ma che 
grazie al  supporto di due 
colossi come quelli citati ci 
può consentire una grande 
accelerazione e arrivare per 
primi.  Negli  accordi con 
questi  colossi è stata pre-
stata particolare attenzione 
alla salvaguardia dei bene-
fici  dedicati  alla nostra 
community che non solo ci 
ha sostenuto e ha creduto 
in noi fino ad oggi ma è 
anche il  primario valore 
della nostra azienda poiché 
una community che condi-
vide una vision diventa il  
portavoce del nostro mes-
saggio all’intero pianeta. A 
loro sarà dedicata la possi-
bilità di essere i  maggiori 
percettori dei vantaggi di 
questa partnership potendo 
contare su una azienda che 
può ora serenamente dedi-
carsi allo sviluppo senza li-
miti ne confini e che presto 
– è la promessa anzi l’impe-
gno che Marinelli annuncia 
– potrebbe essere presen-
tata dalla stessa Caprock a 
quei tavoli  in cui solo i  
grandi possono sedere a di-
scutere”. 
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Dunque,  def inendol i  ‘ i  so-
l i t i  no t i  d i  Ter rac ina ’ ,  
Cart i sano s i  r ivolge  a i  co-
s i d d et t i   ‘ impren di tor i  
de l la  sabbia ’ ,  dator i  d i  la -
voro  nascost i  che ,  r ibat te ,  
“Trag g o n o  pro f i t to  su l l e  
pe l l e  de i  Bagn in i  e  so -
pra t tu t to  de l la  pu bbl i ca  
amminis traz ione  e  per  te -
n ere  nasco s ta  l a  vera  
id ent i ta ’  de l  pro pr ie tar io  
o  d e i  pro pr ie tar i ,  perso-
naggi  con nomi  e  cognomi  
che   anche  quest ’anno sa-
r anno  d ie t ro  l e  qu in te  
de l l e  sp iagge  d i  Ter ra-
c i na ,  v i s to  l ’ a f f idamento  
d i re t to  da  par te  de l  Co-
mune di  Terrac ina  del  ser-
v i z i o  d i  a ss i s tenza  
bag nant i .  No n  e ’  passa to  
mol to  t empo  da l lo  s can-
dalo  dei  bagnini  d i  Terra-
c i na  i  qua l i  
s o g g e t t i / i m p r e n d i t o r i  
ch iedevano  a i  bagnin i ,  a i  
l avora tor i ,  pezz i  d i  s t i -
pend i o  in d ie t ro ,  sa la r io  

da  res t i tu i re ,  non  e ’  pas -
sa to  mol to  t empo da l lo  
s canda lo  dove  ques t i  
s t ess i  sogge t t i  ogg i  a f f i -
datar i  de l  serviz io  contr i -
bu ivano  a l l a  t an to  
d i scussa  ges t ione  deg l i  
a ren i l i ,  p iena  d i  l a t i  
oscur i ,  de l l ’Az ienda  Spe-
c ia le ,  dove  la  Dg  ancora  
oggi  in  forza ,  non ha  dato  
spiegazioni  e  t rasparenza  
su i  cont ra t t i  d i  appa l to  a  
quest i  sogget t i  che  ancora  
oggi  andranno a  gest i re  i l  
s e rv iz io  su l l e  sp iagge  l i -
bere  d i  Ter rac ina” .  Dun-
que ,  r imarca  ancora  l a  
Ui l tucs  La t ina ,  “ I  l avora -
tor i  che  rappresent iamo 
nel  se t tore ,  tant i  c i t tadini  
de l  terr i tor io  chiedono in  
ques te  ore ,  perché   a l t r i  
Comuni  (  La t ina ,  Sper-
longa,  Sabaudia ,  ed  a l t r i  )  
hanno  esper i to ,  dopo  
tante  so l lec i taz ioni ,  de l le  
gare  aper te  su l l ’ a f f ida -
mento  de l  se rv iz io  ass i -

s tenza bagnant i?  Ma come 
e ’  poss ib i l e  che  nono-
s tante  l e  nos t re  r i ch ies te  
a l  Comune  d i  Ter rac ina ,  
ne l la  quale  s i  ch iedeva  la  
concer taz ione  su l l ’ appl i -
caz ione  de l  g ius to  con-
t ra t to  naz iona le  d i  
r i f e r imento  e  re la t ive  ap-
p l i caz ion i  de l l e  t abe l l e  
contrat tual i ,  i l  Comune di  
Ter rac ina  non  c i  ha  con-
voca to?  a  d i f f e renza  d i  
a l t r i  comuni  che  hanno  
pre teso  i l  conf ronto  su  
ta l i  t emat i che?  sono  que-
s te  le  domande che  r iman-
gono senza  r i sposta !” .  Ed 
ancora ,  prosegue  la  nota ,  
“Oggi  come   Ui l tucs  La -
t ina  abbiamo i l  dovere  d i  
cont inuare  a  denunc iare  
tut to  c io ’  che  ancora  s i  a f -
f ida  a  Terrac ina  sul  servi-
z io  d i  Sorveg l ianza  su l l e  
sp iagge  Terrac ines i ,  e ’  
umil iante  a ff idare  un ser-
v iz io  con conseguente  pa-
gamento  d i  r i sorse  

economiche  a  sog g e t t i  a  
imprese  quando sappiamo 
g ia ’  a  pr ior i  che  i  l avora -
tor i  saranno sot topagat i  e  
s f ru t ta t i ,  e ’  un  o ffes a  a l -
l ’ inte l l igenza  a l la  co l le t t i -
v i ta ’  a l  buon  l avo ro  
a ff idare  i l  denaro  pu b-
bl ico  a  dei  sogget t i  che  da  
anni  vengono  pers eg u i t i  
dagl i  Ent i  Ispett ivi  perché  
a  f ine  s tag ione  l e  m ae-
s t ranze  sono  sem pre  ed  
inev i tab i lmente  co s t re t t i  
ad inseguire  pezzi  di  sa la-
r io ,  t ra t tament i  d i  f i n e  
rappor to  ed  a l t re  co m pe-
tenze  non  re t r ibu i t e  s em -
pre  come  ogni  an n o  da  
ques t i  s t ess i  sogge t t i  i m -
prendi tor i  de l la  s abb i a  
t e r rac inese .  M a  co m e  s i  
f a  –  domanda  e  s i  do -
manda  Gianf ranco  Car t i -
sano  –  ad  a ff id are   i l  
denaro  pubbl i co  i n  m an o  
a  ques te  persone  d i s o n e-
s te?   I l  Comune  d i  Ter ra-
c ina  ancora  cont i n u a  ad  

a ff i dare  i l  s e rv i z i o  ba -
g n i n i   a  qu es t e  pers o n e ,  
i n t an t o  l a  Ui l t u cs  La t i n a  
Mar t ed i  18  a l l e  o re  11 .00  
e ’  co n vo ca t a  i n  I s pe t t o -
ra t o  de l  Lavo ro  per  recu -
perare  i  dan n i  i  pezz i  d i  
sa lar io  de i  l avora tor i  che  
n o n  h an n o  percep i t o  da  
qu es t e  s t es s e  pers o n e  
oggi  a ff idatar ie  del  servi-
z i o ,  fo r t u n at am en t e  ab -
b i am o  u n  I s pe t t o ra t o  
v i g i l e ,  a t t en t o ,  i l  qu a l e  
n o n o s t an t e  l e  m an ca t e  
co m par i z i o n i  e  l a t i t an za  
de l l e  s o c i e t à   f an t as m a ,  
chiama a  r i spondere  i  s ta -
b i l i m en t i  ba l n ear i  e  cam -
peg g i  d i re t t am en t e ,  i  
qu a l i  h an n o  l a  res po n s a -
b i l i t a ’  s u l  m an ca t o  pag a-
m en t o  d i  qu es t e  s o c i e t a ’  
s em pre  as s en t i  n e i  var i  
co n f ro n t i  avven u t i  a l -
l ’ I s pe t t o ra t o  d i  La t i n a” .  
D u n qu e ,  co n c l u de  i l  vu l -
can i co  res po n s ab i l e ,  “La  
nostra  categor ia  chiede  a l   

Co m u n e  d i  Ter rac i n a ,  a l  
S i n daco ,   a l l ’ As s es s o re  
prepo s t o  ‘ m a  do ve  e ran o  
in  ques t i  anni  de l lo  scan-
da l o  bag n i n i  d i  Ter ra-
c i n a ’ ?  pr i m a  d i  a f f i dare  
u n  s erv i z i o ,  pr i m a  d i  de -
s t i n are  de l  den aro  pu b-
b l i co   i n  m an o  a  qu es t e  
s o c i e t à   f i t t i z i e  a  qu es t i  
s o g g e t t i ,  i n d i pen den t e -
m en t e  da l  m an ca t o  co n -
f ro n t o  r i ch i es t o  da l  
s indaca to  Ui l tucs ,  perché   
a ff idar lo  sempre  e  nuova-
mente  a  co loro  che  a  f ine  
s tag ione  saranno  r incors i  
e  pers eg u i t i  perch é   n o n  
pag an o  i  l avo ra t o r i  ?  l e  
ver t en ze ,  l e  s o c i e t a ’  ch e  
a t t i van o  e  ces s an o  qu es t i  
imprenditor i  del la  sabbia ,  
t u t t i  s u l  L i t o ra l e  s i n o  ad  
Ost ia  sanno le  loro  s tor ie ,  
probabi lmente  so lo  i l  Co-
m u n e  d i  Ter rac i n a  n o n  e ’  
a  conoscenza  a  chi  ha  aff i -
dato  i l  serviz io  ass is tenza  
bagnant i” .  

Terracina, la Denuncia di Uiltucs Latina: “Gli ‘imprenditori della sabbia’ 
traggono profitto sulle pelle dei bagnini e soprattutto della Pa”
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Oipa: “Spiace che l’Italia abbia votato contro insieme a Ungheria, Paesi Bassi, Polonia, Finlandia e Svezia” 

‘Nature Restoration Law’: la legge europea 
“La proposta è stata per mesi bersaglio politico del centrodestra all’Eurocamera”

Poc o f a ,  in  mer i to  a l l e  
Commiss ioni  d i  Matur i tà ,  
che  secondo a lcuni  organi  
d i  s tampa  sarebbero  s ta t i  
f a t to  ogge t to  d i  cambi  e  
sos t i tuz io n i ,  i l  Min i s te ro  
d i  Via le  Tras tevere  ha  d i -
ram ato  u n a  n o ta  s tampa  
d ove  s i  a f f e rma  che :  
“Sono  c i rco la te  in  ques te  
ore ,  s u  var i  o rgan i  d i  
s tampa ,  n o t iz ie  a l l a rmi-
st iche sul l ’e levato numero 
di  sost i tuzioni  a  cui  i l  Mi-
n i s te ro  avrebbe  dovuto  
fare  r icorso  per  sopper ire  

a l l e  de fez ion i  de i  pres i -
dent i  e  de i  commissar i  
deg l i  e sami  d i  S ta to  con-
c lus iv i  de l  secondo  c i c lo  
d ’ i s t ruz ione .  Ta l i  no t iz ie  
non  t rovano  a l cuna  r i -
spondenza  ne i  da t i  a  d i -
s p o s i z i o n e  
d e l l ’ a m m i n i s t r a z i o n e .   
Anz i ,  è  f ac i l e  r i s cont rare  
per  l ’ anno  sco las t i co  
2023/2024  una  r iduz ione  
de l  f enomeno  de l l e  sos t i -
tuz ion i  r i spe t to  ag l i  ann i  
precedent i ,  s ia  per  quanto  
r iguarda  i  pres ident i  che  

per  quanto  a t t iene  a i  com-
missar i  d ’esame” .  Dun-
que ,  prosegue  i l  
comunica to  s tampa  de l  
Mim,  “Per  i l  ruolo  di  pre-
s idente  le  sos t i tuzioni  d i -

spos te  in  ques t i  g i o rn i  
sono  s ta te  425 ,  ch e  rap-
presentano  i l  3 , 0 6% de l  
to ta le  de i  nomin at i .  P er  
l ’ a . s .  2022/2023  fu ro n o  
551 ,  i l  3 , 97%,  com u n qu e  

co n  u n  n e t t o  m i g l i o ra -
m en t o  r i s pe t t o  a l l ’ an n o  
s co l as t i co  2021/ 2022  
quando le  sost i tuzioni  fu-
ro n o  1056 ,  c i o è  i l  7 , 78%.  
P er  qu an t o  r i g u arda  i  
commissar i  le  sost i tuzioni  
d isposte  sono s ta te  2 .516 ,  
i l  5 , 45%,  a  f ro n t e  de l l e  
4 .316  de l l ’anno scolas t ico  
2022/2023 ,  che  in  termine  
percen t u a l i  rappres en t a -
vano  i l  9 ,44%.  Negl i  anni  
ancora  precedent i  le  com-
m i s s i o n i  fu ro n o  fo rm at e  
t u t t e  da  co m m i s s ar i  i n -

terni  in  vir tù  del la  norma-
t iva  spec ia le  adot ta ta  per  
l ’ em erg en za  Co vi d   e ,  
qu i n di ,  i l  da t o  co m para -
t i vo  n o n  è  s i g n i f i ca t i vo ” .  
Inol t re ,  conclude  inf ine  la  
nota ,  “Anche  i l  fenomeno 
de l l ’ i m pi eg o  de i  do cen t i  
pen s i o n at i  n e l  ru o l o  d i  
commissar i  è  s ta to ,  in  re -
a l t à ,  m o l t o  m arg i n a l e :  
n e l l ’ an n o  s co l as t i co  
2023/ 2024  s o n o  56  ( l o  
0 ,12%) ,  n e l l ’ an n o  s co l a -
s t i co  2022/ 2023  fu ro n o  
106  ( lo  0 ,23%)” .

L’Organizzazione interna-
zionale protezione animali  
(Oipa) accoglie con grande 
soddisfazione l ’approva-
zione della legge europea 
per i l  r iprist ino della na-
tura. La Nature Restoration 
Law fissa obiettivi giuridi-
camente vincolanti  per r i -
prist inare i l  20% degli  

ecosistemi terrestri  e  ma-
rini degradati dell’Ue entro 
il  2030. Dopo mesi di stallo 
infatt i ,  i  ministri  dell ’Am-
biente hanno confermato 
l ’accordo con l ’Europarla-
mento sul  regolamento 
proposto a giugno 2022 
dalla Commissione euro-
pea per ripristinare le aree 

naturali degradate nell’am-
bito del Green Deal.  Tutta-
via,  non senza amarezza,  
t iene a r imarcare l ’Orga-
nizzazi9ne Ital iana Prote-
zione Animali,  “Spiace che 
l’Italia abbia votato contro 
insieme a Ungheria,  Paesi  
Bassi ,  Polonia,  Finlandia e 
Svezia, mentre il Belgio si è 

astenuto. Tra i timori per la 
sicurezza al imentare det-
tat i  dalla guerra in 
Ucraina,  e  le  r ipetute pro-
teste degli  agricoltori – ag-
giungono gli  animalist i  –   
la proposta è stata per mesi 
bersaglio polit ico del  cen-
trodestra all ’Eurocamera e 
di vari Stati  membri che ne 

hanno fatto sl i t tare l ’ado-
zione”.  Dunque,  commen-
tano ancora gl i  att ivist i ,  
“Ora spetta al governo ita-
l iano adottare la  legge al  
più presto,  introducendo 
dirett ive che si  traducano 
velocemente in Piani di at-
tuazione per i l  recupero e 
r iprist ino di  diversi  ecosi-

stemi,  dalle  foreste agli  
ecosistemi marini ,  e  degli  
ambiti  agricoli  e  urbani.  E 
lo faccia al  più presto – 
concludono dall ’Oipa – 
anche in osservanza del-
l ’art icolo 9 della Costitu-
zione i tal iana che tutela 
l ’ambiente e  la  biodiver-
sità”. 

“Per il ruolo di presidente le sostituzioni disposte in questi giorni sono state 425, che rappresentano il 3,06% del totale dei nominati” 

Commissioni esami di maturità: il Mim smentisce i numerosi cambi
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 De Santis (LcR): “Il cimitero di Prima Porta nel degrado più assoluto” 

“Il Campidoglio intervenga”

“Le condiz ioni  indecent i  
in  cui  versa  i l  c imitero  di  
Pr ima Por ta  sono  asso lu-
tamente  inacce t tab i l i .  
L’ incur ia  regna  sovrana  e  
molte  tombe sono addir i t -
tura  coper te  de l l ’ e rba  

a l ta ,  c resc iuta  in  maniera  
esponenzia le .   A ta l  pro-
posi to  chiediamo un inter-
vento  immediato  e  
r i so lut ivo  de l  Campido-
gl io  a l  f ine  di  r isolvere  la  
cr i t ic i tà  in  oggetto  e  rest i -

tu i re  d igni tà  a  un  luogo  
sacro  de l  tu t to  abbando-
nato“.  Lo dichiara ,  in  una 
nota ,  i l  capogruppo capi -
to l ino  de l la  L is ta  Civ ica  
Virginia  Raggi  Antonio De 
Sant is .

Il pentastellato: “Piante alle fermate del bus pronte di nuovo a seccarsi” 

Ambiente: Diaco contro il Campidoglio

“L’assessorato all’Ambiente 
si conferma in piena confu-
sione e non ne azzecca più 
una. E’ già fallita infatti  
l’idea di posizionare gli al-
beri alle fermate dei bus in 
modo da fare ombra alle 
persone e di arginare il  
grande caldo: l’esperimento 
infatti  è andato male, in 
quanto le piante piazzate lo 
scorso anno si sono tutte 
seccate e sono per giunta 
state usate come posacenere 
o cestini per i rifiuti. Ma lo 
schiaffo alla cittadinanza e 

alle casse capitoline non fi-
nisce qui;  ora il  Campido-
glio ci  riprova: quest’anno 
saranno 30 le piazze e 
strade assolate dove ver-
ranno collocate delle piante 
in vaso. Prevediamo che 
sarà l’ennesimo esborso a 
fondo perduto per la città:  
secondo il prezzario di rife-
rimento ‘Assoverde 2023-
2024’ per una magnolia in 
vaso – come quelle che si  
sono seccate da mesi in 
piazza della Pilotta, per in-
tenderci – l ’ investimento 

andrà da una forbice cha va 
dai 982 ai 1.473 euro, a se-
conda della grandezza del 
vaso e della circonferenza 
del tronco. Insomma, poche 
idee ma confuse e per 
giunta dannose: questa Am-
ministrazione conferma di 
non saperne proprio nulla 
di gestione del verde e di 
tecniche di sostenibilità 
ambientale“. Così in una 
nota il vicepresidente della 
commissione Ambiente ca-
pitolina Daniele Diaco 
(M5S).

Codici deposita in Tribunale class action: “Per ottenere rimborsi e risarcimenti” 

Crociera tra i Fiordi da dimenticare

È stata depositata in Tribu-
nale  la  nuova class  act ion 
promossa dall’associazione 
Codici  nei  confronti  di  
Costa Crociere .  Questa 
volta  l ’azione legale  r i -
guarda la  crociera con 
Costa Firenze part i ta  da 
Kiel  i l  4  agosto 2023.  “La 
vacanza tra i  f iordi  norve-
gesi  ha regalato ai  viaggia-
tori  più disagi  che 
panorami suggest ivi  –  di-
chiara Ivano Giacomell i ,  
Segretario Nazionale  di  
Codici  – perché si  sono re-
gistrat i  diversi  problemi.  
La cr i t ic i tà  principale  ha 
r iguardato i l  cambio del-
l ’ i t inerario.  A causa del  
maltempo,  alcune tappe 
sono state  cancel late  e  so-
stituite con altre di  minore 

interesse.  Bisogna capire  
se  le  condizioni  meteo 
erano note prima del la  
partenza, perché, in questo 
caso, la compagnia avrebbe 
dovuto informare in anti -
c ipo i  crocierist i  del  cam-
bio di  programma, così  da 
permettergli  di scegliere se 
imbarcarsi  lo  stesso op-
pure rinunciare ad una va-
canza di  fat to  
sensibilmente peggiorata”.  
Ed ancora,  aggiunge i l  re-
sponsabi le  del l ’Asso-
ciazi9ne,  “ Altra questione 
è quella dello smarrimento 
dei  bagagli  di  c irca 200 
passeggeri .  Alcuni  sono 
r iusci t i  a  recuperarl i  du-
rante la crociera,  altri  no e 
non è  un disagio indiffe-
rente per chi non ha potuto 

indossare i  vest i t i  che 
aveva messo in valigia per 
le  escursioni  tra  i  f iordi .  
Alla  luce di  quanto acca-
duto r i teniamo che i  cro-
cier ist i  debbano essere 
rimborsati  e risarciti .  Ed è 
quel lo  che chiediamo con 
la  c lass  act ion”.  Dunque,  
tengono a far saper dal Co-
dici ,  “I  viaggiatori  che s i  
trovavano a  bordo del la  
Costa Firenze part i ta  da 
Kiel  i l  4  agosto 2023 inte-
ressat i  a  r ichiedere r im-
borso e  r isarcimento 
possono r ivolgersi  a l l ’as-
sociazione Codici  te lefo-
nando al  numero 
065571996 oppure scr i -
vendo al l ’ indir izzo e-mail  
s e g r e t e r i a . s p o r t e l l o @ c o -
dici .org.” 

L’esercitazione della Guardia Costiera con le moto d’acqua ed i cani di salvataggio del SICS 

L’iniziativa Mare e Laghi sicuri 2024 

Nella mattinata odierna si  
è tenuta sul l i torale di  Fre-
gene,  un’eserci tazione di  
r icerca e  soccorso in mare 
con mezzi  nautici  e  perso-
nale  del la  Guardia Co-
st iera e  con la  
partecipazione dei  cani  di  
salvataggio della SICS (So-
cietà  I tal iana Cani  Salva-
taggio),  che hanno attirato 
l ’at tenzione dei  numerosi  
bambini  presenti  sul la  
spiaggia.  L’eserci tazione 
ha visto protagoniste  per  
la  prima volta  le  nuove 
unità  di  salvataggio del la  
Guardia Cost iera:  le  moto 
d’acqua,  che f in da subito 
saranno impiegate  nel la  
consueta operazione estiva 

quest ’anno denominata 
“Mare e Laghi sicuri 2024”. 
Le moto d’acqua,  infatt i ,  
con la  loro capacità  di  in-
tervento sotto costa ,  s i  
profilano come delle vere e 
proprie  “sentinel le  del  
mare”,  in  grado di  fornire  
un servizio di  prossimità  
al  c i t tadino e  ai  bagnanti ,  
pronte ad intervenire  in 
caso di  emergenze anche 
nel la  fascia  di  mare r iser-
vata al la  balneazione.  
L’evento s i  è  svolto al la  
presenza del l ’Ammiragl io  
Nicola  Carlone,  Coman-
dante generale della Guar-
dia  Cost iera,  e  del  
Presidente SICS Ferruccio 
Pilenga,  che hanno nell ’oc-

casione rinnovato i l  proto-
collo d’intesa che sancisce 
i l  proseguo del la  col labo-
razione tra la  Guardia Co-
stiera e l ’organizzazione di 
volontariato di  Protezione 
Civi le ,  che prevede l ’ im-
piego del le  unità  c inofi le  
brevettate  a  bordo del le  
unità  del la  Guardia Co-
stiera per le attività di  sal-
vataggio.  Presente i l  
Direttore marit t imo del  
Lazio, Capitano di Vascello 
Michele  Castaldo,  i l  Co-
mandante del la  Capitane-
r ia  di  porto di  Fiumicino,   
Capitano di  Vascel lo  Giu-
seppe  Strano e ,  inf ine,  i l  
S indaco di  Fiumicino 
Mario Baccini.
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Caudo: “Pensare che si tratti solo di atti vandalici non è più plausibile” 

Profanata la tomba di Berlinguer

“La tomba d i  Enr ico  Ber-
l inguer  è  s ta ta  profanata  
ancora  una  vol ta ,  come 
scr ive  la  f ig l ia  B ianca  su l  
suo  prof i lo  Ins tagram.  Un 
ges to  insopportab i le  che ,  
per  la  te rza  vo l ta ,  a r r iva  
ne l l ’a rco  d i  due  mes i  e  a  
pochi  g iorn i  da l l ’11  g iu-
gno ,  quarantes imo anni -

versar io  de l la  sua  morte .  
Pensare che si  tratt i  solo di  
a t t i  vandal i c i  non  è  p iù  
p laus ib i le .  Sono  convinto  
che  s ia  un  ges to  f rut to  d i  
una chiara  matr ice  pol i t ica  
ed  è  anche  per  ques to  che  
auspichiamo che i l  respon-
sabi le  s ia  indiv iduato  a l  
p iù  pres to .  A nome perso-

nale ,  ins ieme a  tut ta  la  co-
muni tà  d i  Roma Futura ,  
espr imo la  p iù  a ffe t tuosa  
v ic inanza  a l la  famigl ia  d i  
Enr ico  Ber l inguer  ne l  r i -
cordo di  un uomo e  un po-
l i t ico  di  a l t iss imo valore” ,  
d ichiara  i l  capogruppo ca-
p i to l ino  d i  Roma Futura  
Giovanni  Caudo.  

“Grazie a Farinelli per l’apporto. Come nuovo presidente proporrò Salvo Nastasi” 

Festa del Cinema, le parole di Gualtieri

“ R i n g r a z i o  G i a n l u c a  F a r i -
ne l l i  per  que l lo  che  ha  s a -
p u t o  re g a l a re  a l l a  F e s t a  
d e l  C i n e m a  d i  R o m a  n e l  
c o r s o  d e l  s u o  m a n d a t o .  
C o n  c o m p e t e n z a  e  p a s -
s i o n e ,  G i a n l u c a  h a  g a r a n -
t i t o  u n  a p p o r t o  
fondamenta le  per  cons o l i -
d a re  e  r a f f o r z a re  i l  s u c -
cesso  d i  un  evento  tornato  
a  co involgere  l ’ in tera  c i t tà  
c o n  g u s t i  d i v e r s i  e  m o l t e -
p l i c i  l i n g u a g g i ,  m o s t r a n -
d o s i  s e n s i b i l e  a l l e  n o v i t à  

e  c a p a c e  d i  v a l o r i z z a re  
c o n  i n t e l l i g e n z a  l a  n o s t r a  
industr ia  c inematograf ica .  
Per  proseguire  ques to  per-
c o r s o  v i r t u o s o ,  p ro p o r r ò  
a l  C o l l e g i o  d e i  f o n d a t o r i  
a l  pos t o  d i  F ar i ne l l i  come  
n u o v o  P re s i d e n t e  d e l  c d a  
d e l l a  F o n d a z i o n e  C i n e m a  
p e r  R o m a  S a l v o  N a s t a s i ,  
l a  c u i  g r a n d e  e s p e r i e n z a  
t o c c a  n u m e ro s i  a m b i t i  
s t r a t e g i c i  p e r  i l  s e t t o re  
de l  c i nema,  da  q ue l l i  a r t i -
s t i c o - c u l t u r a l i  a  q u e l l i  

g i u r i d i c i .  S o n o  c e r t o  c h e  
c o n  l a  p re s i d e n z a  d i  N a -
s t a s i  p ro s e g u i re m o  n e l l a  
c re s c i t a  e  n e l l ’ a r r i c c h i -
m e n t o  c u l t u r a l e  d e l l a  
F e s t a  c o s ì  c o m e  n e l  s u p e -
r a re  l e  t a n t e  s f i d e  c h e  a t -
t e n d o n o  i l  c i n e m a ,  d a l l a  
vas t i t à  de l l e  produz i on i  e  
d e l l e  p i a t t a f o r m e  i n  
c a m p o ,  f i n o  a l l ’ a v v e n t o  
d e l l ’ i n t e l l i g e n z a  a r t i f i -
c i a l e” .  Cos ì  i n  una  not a  i l  
S i n d a c o  d i  R o m a  R o b e r t o  
G ua l t i e r i .

“Da due settimane interruzioni del servizio idrico, presentata interrogazione” 

Linda Meleo e l’acqua a Roma

“Da circa due settimane i  
cittadini di  San Giovanni,  
Giardinetti ,  Torre Angela,  
Tor Bella Monaca e Torre-
nova subiscono continue 
interruzioni del  servizio 
idrico.  Questi  disservizi  
avverrebbero senza preav-
viso e anche più volte al  
giorno, spesso iniziando 

con riduzioni della pres-
sione dalle ore 18 fino alla 
mancanza totale dell’acqua 
a partire dalle ore 20.  Ho 
subito presentato un’inter-
rogazione a risposta scritta 
per capire se i  residenti  
siano stati  adeguatamente 
informati  da Acea e se i l  
piano dei lavori  sulla rete 

idrica sia stato corretta-
mente pubblicato. È essen-
ziale che ai  cittadini sia 
restituito al  più presto i l  
pieno util izzo di un bene 
primario come 
l ’acqua”.Così in una nota 
Linda Meleo,  capogruppo 
M5s in Assemblea Capito-
lina. 

“Con ‘Ball Run’, la festa che celebra la meraviglia del gioco del basket” 

‘Ball Run’ a Villa Borghese, parla Bonessio

“Anche quest ’anno ho 
avuto i l  piacere di  parteci-
pare al la  ‘Ball  Run’,  i l  tra-
dizionale  appuntamento 
che celebra  la  meravigl ia  
del  g ioco del  basket  orga-
nizzato  dal l ’associazione 
LIBA presieduta  dal l ’ex  
s tor ico  playmaker  di  
Cantù e  del la  nazionale  
i ta l iana Pier luigi  Marzo-
rat i .  Come Presidente  
del la  Commissione Sport  
di  Roma Capita le  ho vo-
luto  patrocinare  l ’evento 
perché credo s ia  impor-
tante  promuovere  e  valo-

rizzare questa grande festa 
del lo  sport ,  unica  e  pecu-
l iare  nel  suo genere ,  che  
ha come obiet t ivo anche 
quel lo  di  avvic inare  tant i  
ragazzi  al la  pallacanestro,  
r icordando i  grandi  cam-
pioni  che  hanno reso po-
polare questo sport .  Tante 
famigl ie  e  ragazzi  prove-
nient i  da  tut to  i l  Lazio  s i  
sono dati  appuntamenti  al  
Pincio,  con vista sul  cupo-
lone,  per  vivere  ins ieme 
una matt inata  di  sport  
a l l ’ar ia  aperta  in  uno dei  
luoghi  più suggest ivi  a l  

mondo.  Pal leggiando 
lungo un percorso di  3050 
metr i ,  oss ia  1000 vol te  la  
misura che separa i l  suolo 
dal l ’a l tezza del  canestro  
da basket,  adulti  e bambini 
hanno potuto mettere  a l la  
prova le  proprie  abi l i tà  
con i l  suono del  pal lone 
sul  terreno a  fare  da co-
lonna sonora  di  questa  
giornata all ’ insegna del di-
vert imento e  del l ’ inclu-
sione”.  Così  in una nota i l  
pres idente  del la  Commis-
sione Sport  di  Roma Capi-
tale Nando Bonessio.
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Lux Eterna Beach Estate 2024, una nuova serie di appuntamenti live 

Colapesce e Dimartino a Roma

Colapesce, Dimartino pronti 
a dare spettacolo intratte-
nendo tutti i fan della Capi-
tale.  Due dei più noti e  
grandi nomi della attuale 
scena musicale italiana sa-
ranno a Roma, ecco in  quale 
kermesse. Dopo l’uscita del-
l’album molto amato dalla 
critica “Lux Eterna Beach”, 
e un tour invernale con nu-
merosi sold out,  Colapesce 
Dimartino tornano con Lux 
Eterna Beach Estate 2024, 
una nuova serie di appunta-
menti live. Il duo di cantanti 
sarà a Roma, il  22 giugno, 
presso la Cavea dell’Audito-
rium Parco della Musica, 
nell’ambito del Roma Sum-
mer Fest 2024. Due artisti ,  
due amici, un’avventura che 
prosegue nel solco di una 
crescita artistica che passa 

anche tramite da quella 
umana. Lorenzo e Antonio, 
amici, de scrittori di canzoni 
e artisti  poliedrici.  Sono ad 
oggi tra i più ricercati e ac-
clamati sulla scena italiana 
dell’ultimo decennio. Tor-
nati sul palco dell’Ariston 
nel 2023 dopo lo strabiliante 
successo di “Musica Legge-
rissima” (Quintuplo disco di 
platino) – e del loro primo 
album insieme “I Mortali” 
(Disco D’Oro) – i due artisti 
si  ripresentano con piena 
lena, entusiasmo ed un 
nuovo straordinario pro-
getto musicale ed artistico 
in continua evoluzione. Lo 
scorso 3 novembre è arri-
vato  “Lux Eterna Beach”, il 
secondo album del duo, an-
ticipato da “Cose da pazzi”, 
i l  singolo sanremese 

“Splash”, “Considera”, “La 
luce che sfiora di taglio la 
spiaggia mise tutti  d’ac-
cordo”, “Ragazzo di destra” 
e “Sesso e Architettura”. Un 
ritorno atteso quello della 
coppia, giunto dopo lo stra-
ordinario successo di 
“Splash”, brano con il quale 
Colapesce Dimartino hanno 
vinto il  Premio della Sala 
Stampa “Lucio Dalla” a San-
remo 2023. Alla votazione 
presero parte, come ricorda 
la Rai “i colleghi di 70 te-
state accreditate presso la 
medesima sala stampa, sulla 
base delle indicazioni for-
nite da Vincenzo Sangrigoli, 
presidente della Sala 
Stampa Lucio Dalla di Gior-
gio Lecca, fondatore del Pre-
mio, e di Giulia Lecca, 
segretaria e scrutatrice.” 

“The Kolors in Cavea” non si presenta come un normale concerto 

The Kolors all’Auditorium
The Kolors  hanno annun-
ciato la prossima data live e 
l ’appuntamento è  di  quel l i  
davvero imperdibi l i :  nel la  
Cavea del l ’Auditorium 
Parco del la  Musica Ennio 
Morricone di  Roma una 
del le  band più in ascesa 
degli  ult imi anni  s i  esibirà 
in un evento attesisssimo.  
Quando? I l  20 giugno 2024 
c i  sarà “The Kolors  in  
Cavea”,  un vero e  proprio 
evento,  dopo i l  c lamoroso 
successo internazionale  di  
“I talodisco” che ha otte-
nuto 136 mil ioni  di  s trea-
ming,  quarto disco di  
plat ino in I tal ia ,  e  uno in 
Svizzera e  Polonia,  a l  nu-
mero 1 della classifica FIMI 
per  ben undici  sett imane e  
più di  38 mil ioni  di  visua-
lizzazioni su YouTube. “The 
Kolors  in  Cavea” non si  
presenta un normale con-
certo,  ma una vera e  pro-
pria  sera c lou un vento,  e  
per  cert i  versi  una nuova 
esperienza a 360 gradi nella 
musica in cui  s i  at traversa 
il  vasto percorso della band 
a part ire  dagl i  esordi  f ino 
ad oggi  per  cantare i  loro 
più grandi successi .  Dopo i  
vero e  proprio boom di  r i -
sultat i  del lo  scorso anno 
con Italo Disco, senza alcun 
dubbio per The Kolors que-

sta  è  la  fase  più f lorida 
del la  carr iera.  E questa  
volta  i l  bis  sembra dare 
ancor più corpo a quel  che 
è i l  loro percorso artistico e 
di  cresci ta  di  appeal .  E’  la  
quarta  sett imana consecu-
tiva al  primo posto in radio 
di Karma, più di  conferma 
per  i  The Kolors .  Si  sa ,  re-
plicare un successo è duris-
sima, specie nei tempi degli 
s treaming:  e  la  band di  
Stash,  capace di  r i f iutare  
et ichette  e  c l iché main-
stream per proporre quella 
che è  la  loro identi tà ,  con 
Karma r i trovano la  forza 
del  tormentone tal lonando 
le  posizioni  più al te  del la  
c lassi f ica  di  gradimento.  
Intanto che i  Negramaro re-

stano in c ima al le  c lassi f i -
che con Luna piena nel la  
c lassi f ica  Radio Indipen-
denti ,  nei  primi dieci  della 
c lassi f ica  otto brani  sono 
i tal iani .  Da Storie  Brevi  di  
Annalisa e Tananai,  a Mala-
vita di Coma Cose, la stessa 
Luna Piena dei  Negramaro 
al  terzo,  e  Peyote di  Art i-
colo 31 (con Fabri  Fibra e  
Rocco Hunt) ,  senza dimen-
t icare  Paprika di  Ghali  a l  
quinto.  Un trend che dimo-
stra  che la  nuova musica 
italiana piace,  al  momento,  
a l  pubblico tr icolore:  e  la  
r iprova è  appunto l ’accla-
mazione di pubblico e con-
sensi  che per  appunto The 
Kolors  stanno ancora una 
volta incassando. 

Buona la  pr ima,  in  tut t i  i  
sens i .  Con una partec ipa-
z ione  di  15  mi la  persone ,  
tra  cui  molt iss imi  giovani ,  
infatt i ,  ‘La Prima Festa’  ha 
animato  ier i  l ’ Ippodromo 
del le  Capannel le .  Un 
evento  spec ia le ,  organiz-
zato  da  Roma Capi ta le  in  
col laborazione con Rock in 
Roma e OtrLive,  gratuito e  
r ivol to  soprat tut to  a i  p iù  
giovani .  Dalle  19,  sul  palco 
s i  sono susseguit i  vari  art i-
st i  del la  scena musicale  ro-
mana.  Carl  Brave,  direttore 
ar t i s t i co  e  pr inc ipale  pro-
tagonis ta  del la  serata ,  ha  
se lezionato  i  music is t i  per  
questa  pr ima ediz ione .  In-
s ieme a  Noemi ,  con la  
quale ha concluso l ’evento,  
s i  sono es ib i t i  Di tonel la -
piaga ,  L i l  Jo l ie ,  Vale  LP,  
Pret ty  Solero  x  Ti t ien  & 
Gordo,  Caffe l la t te ,  
Shama24k, Piccolo Principe 
e  Rondine .  Valer ia  Bagl io ,  
Giul ia  Tempesta e  Mariano 
Angelucc i  hanno dichia-
rato :  “La  Pr ima Festa  è  
s ta ta  un successo ,  una  
bel la  serata  di  musica  e  di  
incontro per  festeggiare  la  
f ine  del la  scuola ,  l ’ in iz io  
del le  vacanze  o  per  una  
breve  pausa  pr ima del -
l ’esame di  matur i tà .  Un 
evento  inc lus ivo  e  aperto  
davvero  a  tut t i :  è  s ta to  
be l lo  vedere  le  famigl ie  
partecipare insieme e  tanti  
geni tor i  accompagnare  i  
f ig l i ,  anche  g iovaniss imi ,  
per  ass is tere  con loro  a l  
concerto .  Vogl iamo r ingra-
ziare  i l  s indaco Gualt ier i  e  
l ’assessore  a l la  Cul tura  
Gotor  per  i l  loro sostegno,  

Atac  e  l ’assessore  Patanè  
per  la  co l laborazione  che  
ha permesso di  prolungare 
l ’orar io  di  serviz io  del la  
Metro  A e  di  ass icurare  i  
co l legament i  con bus  na-
vet ta  per  dare  a  tant i  g io-
vaniss imi  l ’opportuni tà  di  
muovers i  in  s icurezza .  
Grazie  a  tut t i  co loro  che  
hanno partecipato,  agl i  or-

ganizzatori ,  a i  tecnici ,  agl i  
ar t i s t i ,  a  in iz iare  da  Car l  
Brave  che  con Noemi  ha  
fatto ballare ed emozionare 
tut t i” .  Hanno aggiunto  
Svet lana  Cel l i ,  Antonio  
Stampete  e  Lorenzo Mari -
none :  “Con la  Pr ima Festa  
abbiamo sperimentato  una 
formula  di  evento  nuova,  
che  sper iamo divent i  un 

appuntamento  f i sso  del -
l ’ in iz io  del l ’es ta te .  I  g io-
vani  chiedono nuovi  spazi  
per  incontrars i  e  v ivere  
con spensieratezza  la  loro  
età e noi  st iamo investendo 
su  questo ,  per  rendere  la  
c i t tà  p iù  v ic ina  a l le  loro  
es igenze ,  p iù  aperta  e  in-
c lus iva .  La  Pr ima Festa  è  
so lo  i l  pr imo degl i  event i  

d i  una  s tagione  che  sarà  
r icca  di  event i  grazie  a l -
l ’Estate romana e al le  tante 
in iz ia t ive  messe  in  campo 
d a l l ’ a m m i n i s t r a z i o n e .  
L’evento non s i  ferma qui .  
La  Pr ima Festa  diventerà  
un contes t  d i  idee .  A set -
tembre  prenderà  i l  v ia  un 
concorso r iservato agl i  s tu-
dent i  degl i  I s t i tut i  supe-

r ior i  e  de l le  Univers i tà  d i  
Roma,  che  s i  concluderà  
con una premiazione del le  
proposte  p iù  be l le  e  crea-
t ive  sul  futuro  del la  c i t tà .  
Vogliamo che ragazze e  ra-
gazzi ,  dopo i l  lungo pe-
r iodo del la  pandemia ,  
tornino ad essere  protago-
nis t i  de l la  c i t tà” ,  hanno 
concluso.

‘La Prima Festa’, successo di pubblico a Capannelle




